

## Zusammenleben und Stadtteilkultur

Auch in diesem Jahr haben wir in Zusammenarbeit mit der Anschlagemeinde ein **Dankeschönfest** für **ehrenamtliches Engagement** von Bewohnern/innen im Stadtteil durchgeführt. Diesmal feierten wir unter dem Motto "Bleib fit, lach mit"

Das Fest hat mittlerweile Tradition und ist wichtiger Teil einer Kultur der Wertschätzung im Vicelinviertel.

Die türkischstämmige Autorin Hatice Aykün hat in der Bürgergalerie aus ihrem Buch "Einmal Hans mit scharfer Soße" gelesen. Die Veranstaltung war ausverkauft.

Dieses kulturelle Ereignis soll durch die **Veranstaltungsreihe "Lebens Wege"** fortgesetzt und verstetigt werden.

Noch in diesem Jahr wird es zwei Lesungen mit türkischen Autoren/innen in der Bürgergalerie geben.

In "Lebens Wege " sollen Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens vorgestellt werden, die für eine gelungene Integration ins Zuwanderungsland Deutschland stehen. Die Finanzierung erfolgt über Eintrittsgelder und Förderung der Stadt Neumünster (Runder Tisch für Integration).

Studenten/innen der Elly-Heuss-Knapp-Schule haben ein **Kochprojekt** an der **Wippendorfschule** durchgeführt. Sie wurden dabei durch das Quartiermanagement beraten und finanziell unterstützt. Ziel des Projektes war kulturelle Annäherung über die gemeinsame Zubereitung von Speisen. Knapp die Hälfte der Schülerinnen und Schüler aus der Projektklasse leben im Vicelinviertel. Die Fördermittel kamen von der Stadt Neumünster (Runder Tisch für Integration).

Im Mai wurde auf Anregung und mit intensiver Unterstützung des Quartiermanagements der **Tauschring Neumünster** im Vicelinviertel gegründet. Er hat mittlerweile 16 Mitglieder. Diese treffen sich einmal wöchentlich im Nachbarschaftstreff "Regenbogen" e.V. Eine Marktzeitung mit Angeboten und Nachfragen wird regelmäßig herausgegeben. Die Tauschwährung ist der Schwanentaler.

Im August wurde ein Staudentauschtag im Bürgergarten durchgeführt. Die Anschubfinanzierung erfolgt über LOS.



Seit Juni 2006 gibt es das **Stadtteiltheater "Wolkenhain"**. Im Juli hatte es seine erste Aufführung mit dem selbst erarbeiteten Stück "Wartehalle" in der Niederdeutschen Bühne Neumünster. In der Theatergruppe spielen Menschen im Alter von 12 bis 81 Jahren aus 4 verschiedenen Nationen mit, die überwiegend im Vicelinviertel wohnen. Gefördert wurde das Projekt durch Aktion Mensch. Der Gruppe fehlt ein eigener bzw. geeigneter Proberaum im Stadtteil.

